
Территория ответственности
Почти пять лет назад Александр КОСАЧЕВ был 
избран депутатом Законодательного Собрания 
Ростовской области в составе партийного списка 
«Единой России» по территориальной группе, 
включающей в себя, в том числе, Новошахтинск 
и Родионово-Несветайский район.
Все эти годы парламентарий помогал в этих терри-
ториях учреждениям социальной сферы, добиваясь 
выделения средств из резервного фонда Прави-
тельства Ростовской области для укрепления их 
материально-технической базы — проведения 
ремонта и приобретения самого необходимого. Что 
именно требовалось в первую очередь, определяли 
сами врачи, учителя, воспитатели, тренеры и работ-
ники культуры, обращаясь за помощью к депутату.
Пришло время рассказать, что было сделано за эти 
годы в этом направлении. 

ВРЕМЯ
СИЛЬНЫХ

КОСАЧЕВ
Александр

Председатель комитета Законодательного Собрания 
Ростовской области по законодательству, государственному 

строительству, местному самоуправлению и правопорядку

  Родионово-  
  Несветайский район  

В Родионово-Несветайском 
районе депутат Александр 
Косачев сосредоточил свои 
усилия, прежде всего, на помо-
щи сельским учреждениям 
культуры. Так, 100 тыс. руб-
лей были выделены из резер-
вного фонда на покупку МФУ, 
планшета и ноутбука для Дарь-
евского сельского Дома куль-
туры, а Болдыревскому 
сельскому Дому культуры на 
приобретение новых кресел 
стараниями депутата из 
резервного фонда было выде-
лено 200 тыс. рублей.

Пульт, вокальные микрофоны 
и ноутбук попросили — и полу-
чили! — в Большекрепинском 
сельском Доме культуры. Поч-
ти 400 тыс. рублей были 
направлены из резервного фон-
да для покупки МФУ, компьюте-
ра в полной комплектации, гене-
раторов, сплит-систем и трим-
меров для Веселовского и Бари-
ло-Крепинского сельских 
Домов культуры, а для Кутей-
никовского сельского Дома 
культуры были приобретены 
ультрабук и МФУ на сумму 
более 96 тыс. рублей.

Работники Волошинского 
сельского Дома культуры 
попросили депутата помочь с 

приобретением бильярдного сто-
ла и чехла для него, а также 
шаров и киев. Александр Коса-
чев выполнил пожелание селян: 
в результате его обращения на 
эти цели из резервного фонда 
было выделено 100 тыс. рублей.

Разумеется, не остались без 
внимания депутата и учрежде-
ния культуры районного цен-
тра. На приобретение светово-
го, звукового и компьютерного 
оборудования для Родионово-
Несветайского районного Дома 
культуры по обращению 
Александра Косачева из 
средств резервного фонда 
было выделено 800 тыс. руб-
лей, а районному Дому детско-
го творчества — на обновление 
ноутбука, МФУ, интерактивного 
и проекционного оборудования 
— почти 228 тыс. рублей. 

Депутат также содействовал 
выделению из резервного 
фонда 400 тыс. рублей для 
Детской районной школы 
искусств: на эти средства 
были приобретены звуковое 

оборудование, компьютеры, 
мобильные кресла и музыкаль-
ный инструмент. Еще 50 тыс. 
рублей учреждение получило 
из резервного фонда на закуп-
ку мебели.

Межпоселенческая цен-
тральная библиотека благодаря 
депутату смогла приобрести из 
средств резервного фонда 
мебель на сумму 43 тыс. рублей.

Особое внимание Александр 
Косачев проявил к потребнос-
тям школ и дошкольных образо-
вательных учреждений Родио-
ново-Несветайского района, а 
также обустройству детских 
игровых площадок.

Так, школам в хуторах 
Кутейниково, Дарьевка, 
Авилов, Веселый и слободе 
Агрофеновка по обращению 
депутата Александра Косачева 
на оснащение медицинских 
кабинетов из средств резер-
вного фонда было выделено 
более 665 тыс. рублей. 

Не остались без внимания 
Александра Косачева и про-
сьбы работников детских 
садов: например, за счёт бюд-
жетных средств для детсада 
«Незабудка» был приобретен 
спортинвентарь, для «Ладуш-
ки» — компьютер и МФУ, а для 
«Тополька» — сплит-система. 

Благодаря участию депутата 
детское игровое оборудование 
появилось на площадке в слобо-
де Большекрепинская: из 
резервного фонда на эти цели 
было выделено 100 тыс. рублей.

В общей сложности, 
по обращениям депу-
тата Александра 
КОСАЧЕВА из резер-
вного фонда Прави-
тельства Ростовской 
области было выде-
лено почти 14,5 млн 
рублей.



Александра Косачева можно отнести к числу самых 
профессиональных депутатов Донского парламента, 
знающего процесс принятия областных законов от «А» 
до «Я». Все стадии подготовки и рассмотрения регио-
нальных законодательных актов он хорошо изучил 
еще до депутатской деятельности — когда работал в 
аппарате Законодательного Собрания Ростовской 
области. Будучи аппаратчиком, он прекрасно понимал, 
что и как нужно сделать, чтобы закон в полной мере 
отвечал чаяниям людей, а правоприменительная прак-
тика приносила только положительный результат. 
Именно поэтому, когда Александр Сергеевич сам 
стал парламентарием, коллеги по депутатскому кор-
пусу Заксобрания доверили ему возглавить один из 
ключевых комитетов ЗС РО — комитет по законода-
тельству, государственному строительству, местно-
му самоуправлению и правопорядку.
И только его сослуживцы знают, что за сухими 
строчками официальной биографии Александра 
Косачева — жизнь человека, который для своей 
семьи — прежде всего любящий сын, муж и отец, а 
для друзей — верный и надежный товарищ.
Пришло время рассказать об этом остальным.

2022 г. Председатель комитета по законодательству Александр Косачев очень требователен к себе и подчиненным: 
все законопроекты перед рассмотрением предварительно проходят тщательную подготовку Александр Косачев в зоне проведения специальной военной операции

  Из семьи  
  военных врачей  

Александр Косачев родился 
11 августа 1987 года в Севасто-
поле, в семье врачей. 

Отец, Сергей Иванович, окон-
чил Старобельское медицин-
ское училище, потом служил по 
призыву в Советской Армии, а в 
1982 году поступил на лечебно-
профилактический факультет 
Ворошиловградского медицин-
ского института. Когда у него 
родился сын, окончил 5-й курс 
мединститута и перевелся на 
военно-медицинский факультет 
при Куйбышевском медицин-
ском институте им. Д.И. Ульяно-
ва, который окончил в 1989 году. 
Так Сергей Косачев стал воен-
ным медиком.

Мама, Ольга Михайловна, 
окончила этот же мединститут и 
работала педиатром в сельской 
амбулатории. В связи с перево-
дом на новое место службы Сер-
гея Ивановича семья Косачевых 
переехала в Мурманскую 
область. Там в 1994 году Саша 
пошел в первый класс, который 
оканчивал уже в поселке Рас-
свет Аксайского района. Новый 
переезд был связан с тем, что в 
январе 1995 года Сергей Косачев 
был назначен начальником меди-
цинского пункта отряда специ-
ального назначения отдельной 
бригады спецназа Главного 
управления Генерального штаба 
Вооруженных Сил РФ. 

  Герои не умирают  

В апреле 1995 года капитан 
Косачев стал участником пер-
вой Чеченской войны. 

В это время в семье Косаче-
вых родился еще один сын… 

В ночь с 17 на 18 января 1996 
года капитан медицинской служ-
бы Косачев в боях за село Пер-
вомайское Хасавюртовского 
района Дагестана, захваченное 
бандой Салмана Радуева, оказы-
вал помощь раненым. Бандиты, 
пытавшиеся вырваться из окру-
жения, вели шквальный огонь. 
Вынося из-под обстрела тяжело-
раненного бойца, Сергей Коса-
чев погиб. Ему было 35 лет. 

Его похоронили на кладбище 
поселка Рассвет в Ростовской 
области.

В сентябре 2021 года в посел-
ке Октябрьское Красногвардей-
ского района Республики Крым, 
откуда родом Сергей Иванович, 
ему был установлен памятник.

  Дороги, которые  
  мы выбираем  

Александр Косачев учился 
хорошо, предпочтение отдавал 
гуманитарным наукам, а свою 
будущую профессию связывал 
со служением Закону — хотел 
быть на страже законных прав и 
интересов простых людей. Тогда 
Александр и предположить себе 
не мог, что пройдет всего 10-15 
лет, и он окажется среди тех, кто 
эти законы будет принимать. 

После окончания Рассветов-
ской средней школы в 2004 
году выбор пал на юридический 
факультет Южного федерально-
го университета.

Учеба на юрфаке давалась 
нелегко: за день надо было про-
читывать десятки страниц серь-
езных учебников — по юриспру-
денции и другим правовым дис-
циплинам, а к семинарам при-
ходилось готовиться по ночам. 
К тому же, по несколько часов в 
день уходило на дорогу. 

Но с каждым годом учиться 
было все интереснее. Александр 
Сергеевич до сих пор с благо-
дарностью вспоминает своих 
педагогов и не скрывает гордос-
ти по поводу того, что ему дове-
лось учиться у настоящих кори-
феев правоведения.

На 3-м курсе Александр Коса-
чев выбрал для себя государ-
ственно-правовой профиль, 
который позволял глубже вник-
нуть в государственное устрой-
ство, понять, как формируются 

  Надо жить дальше  

Когда погиб отец, Саше было 
всего 8 лет. Детство пролетало 
быстро. Как и многие мальчиш-
ки, он увлекался футболом, 
гонял на велосипеде и бегал на 
пруд. Летом с братом они часто 
гостили у родителей отца в 
Севастополе. 

Дедушка много лет трудился 
в порту, бабушка работала с 
детьми. Их уже не стало, похо-
ронены они в родном городе. 

Мама, оставшись после гибе-
ли мужа с двумя несовершен-
нолетними детьми, тоже пошла 
служить и стала военным вра-
чом. В воспитании сыновей ей 
помогали ее родители. Они 
были родом из Ростовской 
области: Павлина Леонтьевна — 
из Миллеровского, а Михаил 
Степанович — из Чертковского 
района. 

Бабушка работала в сельском 
хозяйстве: после переезда в 
поселок Рассвет Аксайского 
района она трудилась в Донском 
научно-исследовательском 
институте — занималась селек-
цией зерновых культур. Дедуш-
ка, Михаил Степанович, много 
времени проводил с внуками, 
часто брал с собой на работу 
старшего — Сашу. 

Сегодня Александр Сергее-
вич вспоминает свои детские 
годы с улыбкой и с теплотой в 
голосе рассказывает о родных 
ему людях, навсегда оставших-
ся в памяти… 

  Семья — моя крепость  

С годами мы не молодеем. 
Увлечению юности — футболу — 
пришла на смену рыбалка: 
утренний туман над рекой, вок-
руг тишина… Впрочем, отдох-
нуть на лоне природы теперь 
получается нечасто. Надо мно-
го работать. Да и семья требует 
времени и внимания.

Александр Косачев вместе с 
супругой, Ириной, в поселке Рас-

свет, где давно обосновалась вся 
его родня, приобрел в ипотеку 
квартиру. Пока муж пропадает 
на работе, по хозяйству управля-
ется жена — она сибирячка, дочь 
военного, так что самостоятель-
ности ей не занимать.

В семье подрастают два сына 
— 9-летний Даниил и 5-летний 
Женя. Старший — точная копия 
деда, Сергея Ивановича. А млад-
ший — весь в отца!

Жизнь продолжается…

Жить по совести, работать для людей
15 мая 1996 года Указом Президента РФ 
за мужество и героизм, проявленные при 
выполнении специального задания, 
капитан медицинской службы Сергей 
Косачев посмертно был удостоен звания 
Героя Российской Федерации.

Александр КОСАЧЕВ
«Горячая линия» кандидата

8 (989) 535-42-30
Александр Косачев на объекте дорожного ремонта интересуется ходом 
проведения работ

органы государственной власти 
и как они работают, изучить 
механизмы взаимодействия 
государства и общества. 

Случай помог закрепить сде-
ланный выбор. 

На старшем курсе он прохо-
дил студенческую практику в 
стенах Законодательного Соб-
рания Ростовской области и 
там воочию убедился, насколь-
ко важна юридическая точность 
и выверенность принимаемых 
законов.

Практика затянулась до само-
го диплома: Александр понял 
для себя, что работа в парла-
менте — это то, чем он хотел бы 
заниматься и дальше. 

После окончания универси-
тета, выдержав сложный кон-
курс, он получил первую работу 
— место специалиста в комите-
те по законодательству, 
госстроительству, местному 
самоуправлению и правопоряд-
ку, где и проходил студенчес-
кую практику. Кто-то скажет: 
судьба! Но если постоянно про-
являть упорство и быть требо-
вательным к себе, то достигну-
тая цель — уже не игра случая, а 
закономерный результат.

  Законы пишут люди  

Первые шаги на госслужбе 
были связаны с осуществлением 
технического обеспечения рабо-
ты комитета, сопровождением 
законопроектов и рассмотрени-
ем обращений граждан. Именно 
тогда у Александра Косачева в 
полной мере начали проявлять-
ся ответственный подход к 
составлению любого документа, 
внимательность к деталям и ува-
жительное отношение к любому 
— пусть даже и по самому 
мелочному вопросу — обраще-
нию людей, своих будущих изби-
рателей. «Педантичен во всем!», 
— отзывались о нем коллеги по 
работе.

Александр Косачев также 
приобрел ценный опыт, порабо-
тав с 2014 по 2016 годы в аппа-
рате Правительства Ростовской 
области.

  Доверие партии  

В партию «Единая Россия» 
Александр Косачев вступил в 
2016 году, будучи уже зрелым 
человеком, у которого вырабо-
талась своя четкая граждан-
ская позиция. Это было взве-
шенное решение, а не порыв 
юности. И — большая ответ-
ственность, которая ляжет на 
его плечи очень скоро.

9 сентября 2018 года 
Александр Косачев был избран 
депутатом Законодательного 
Собрания Ростовской области 
VI созыва по партийному спис-
ку «Единой России» и стал пред-
седателем Комитета по законо-
дательству, государственному 
строительству, местному само-
управлению и правопорядку. 
Фактически, Александр Сергее-
вич вернулся на прежнее место 
работы, откуда начинал свой 
профессиональный рост, но уже 
— в качестве руководителя!

Партия оказала ему огром-
ное доверие, и он его оправдал. 
Депутат Косачев честно делал 
свою работу: выполнял наказы 
избирателей, на всех уровнях 
власти отстаивал интересы 
Новошахтинска, Родионово-
Несветайского района и других 
территорий.

И люди ему за это благодар-
ны. Александр Сергеевич — 
желанный гость на Дне города 
и сельских праздниках. С ним 
всегда интересно поговорить: 
внимательно выслушает, даст 
нужный совет, а потом и сам 
поможет делом.

В «Единой России» 
Александр Косачев координиру-
ет деятельность Центра право-
вой поддержки, где сейчас полу-
чают бесплатные юридические 
консультации мобилизованные, 
добровольцы и их семьи, а так-
же наши соотечественники, вре-
менно покинувшие свои дома в 
районах боевых действий. Он 
сам выезжал в зону проведения 
СВО, доставляя дополнительное 
снаряжение нашим бойцам, при-
нимал участие в сборе и отправ-
ке гуманитарной помощи.
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  Новошахтинск  

Детские сады. Новошах-
тинск уже несколько лет гор-
дится тем, что здесь нет очере-
дей в детские сады. Похвас-
таться таким может далеко не 
каждое муниципальное обра-
зование! И это — зримый 
результат совместной работы 
органов местного самоуправ-
ления и государственной влас-
ти Ростовской области.

За последние пять лет 
Александр Косачев добился 
выделения серьезных сумм на 
детские сады Новошахтинска. 

Так, теперь детям и взрос-
лым будет легче переносить 
жару во время игр на свежем 
воздухе: на установку теневых 
навесов в детских садах «Че-
бурашка» и «Золотой пету-
шок» из средств резервного 
фонда было выделено в общей 
сложности почти 1 млн рублей, 
а в детсадах «Глория», «Жура-
вушка» и «Чебурашка», как и в 
школе № 19, за бюджетный 
счет были установлены совре-
менные сплит-системы на 
общую сумму более 186 тыс. 
рублей.

Теневой навес получил и дет-
ский сад «Тополек». Вместе со 
столами и холодильниками для 
пищеблока — всего на общую 
сумму почти 384 тыс. рублей.

По обращению Александра 
Косачева на приобретение 
кухонных плит и холодильни-
ков для пищеблоков новошах-
тинских детских садов «Лас-
точка», «Золушка», «Красная 
Шапочка», «Теремок», «Вес-
на», «Журавушка», «Дружба», 
«Улыбка» и «Ягодка» из резер-
вного фонда Правительства 
Ростовской области было выде-
лено более 800 тыс. рублей.

Кроме того, благодаря со-
действию депутата сразу три 
детских сада Новошахтинска – 
«Теремок», «Буратино» и «Зо-
лотой петушок» – получили 
детское игровое оборудова-
ние, приобретенное за счет 
бюджетных средств, на сумму 
550 тыс. рублей.

Школы. Не обошел своим 
вниманием депутат и школы 
Новошахтинска. 

В Ростовской области вот 
уже два года за счет средств 
областного бюджета проводит-
ся ремонт школьных столовых 
и пищеблоков. В рамках выде-
ленных лимитов закупается 
современное технологическое 
оборудование и мебель, но при-
обрести сразу все необходи-
мое получается не везде. Поэ-

тому деятельное участие депу-
тата в укреплении материаль-
но-технической базы образова-
тельных учреждений сейчас 
важно как никогда.

Благодаря участию парла-
ментария для новошахтинских 
школ №№ 7, 25, 28, 31, а также 
школы № 3, носящей имя Героя 
Советского Союза М.Г. Ерохина, 
были закуплены холодильники 
и электроплиты: общая сумма 
средств, выделенных из резер-
вного фонда на эти цели, соста-
вила более 510 тыс. рублей.

К Александру Косачеву обра-
тились с просьбой помочь в 
приобретении мебели. В 
результате, по ходатайству 
депутата из средств резервно-
го фонда для школы № 4 были 
приобретены столы, стулья и 
шкаф, а для детсадов «Улыбка» 
и «Мишутка» – столы.

Кроме того, новошахтин-
ские школы благодаря соде-
йствию Александра Косачева 
за счет бюджета обновили 
парк компьютерной техники. 
Компьютеры в полной ком-
плектации — системный блок, 
монитор, клавиатура и мышь — 
получили школы №№ 4, 5, 20 и 
24: всего на сумму 330 тыс. 
рублей. 

Культура. Помимо общеоб-
разовательных школ и детских 
садов, новая мебель появилась 
в Детской музыкальной школе 
и Центре развития творчества 
детей и юношества города 
Новошахтинска. Общая сумма 
закупок за счет бюджета 
составила почти 700 тыс. руб-
лей. За счет бюджета в музы-
кальной школе также устано-
вили видеокамеры – на сумму 
200 тыс. рублей.

Благодаря участию депутата 
Александра Косачева были при-

обретены компьютеры для 
городской Станции юных тех-
ников, Новошахтинского исто-
рико-краеведческого музея и 
местной телекомпании «Нес-
ветай»: общая сумма выделен-
ных из резервного фонда 
средств составила почти 350 
тыс. рублей.

Кроме того, за счет бюджета 
для музея приобрели цифро-
вой проектор с экраном, а так-
же мебель и манекены на сум-
му почти 260 тыс. рублей, а 
для МБУК «Централизованная 
библиотечная система» купи-
ли интерактивное оборудова-
ние и сплит-систему.

Стараниями депутата в рас-
поряжении учреждений куль-
туры Новошахтинска также 
появилось звуковое оборудо-
вание: его приобрели для Дет-
ской школы искусств и ГДК – 
на эти цели из средств резер-
вного фонда было выделено 
530 тыс. рублей. В общей слож-
ности, по обращению депутата 
Александра Косачева на при-
обретение звукового и свето-
вого оборудования для МБУК 
«Городской Дом Культуры и 
Клубы» из резервного фонда 
было выделено 555 тыс. руб-
лей. А еще в Детской художес-
твенной школе им. Народного 
художника СССР Н.В. Овечкина 
установили сплит-систему за 
200 тыс. рублей – тоже в 
результате рассмотрения депу-
татского обращения по вопро-
су выделения средств из 
резервного фонда Прави-
тельства Ростовской области.

Здравоохранение. Меди-
цинские учреждения Новошах-
тинска – Городская стоматоло-
гическая поликлиника, Цен-
тральная городская больница, 
Детская городская больница – 
благодаря выделению средств 
из резервного фонда Правит-
ельства Ростовской области в 
результате обращения депута-
та Александра Косачева обно-
вили и пополнили парк меди-
цинского и климатического 
оборудования: всего на сумму 
более 783 тыс. рублей.

Спорт и физическая культу-
ра. Ходатайствовал депутат и о 
выделении средств для закуп-
ки инвентаря и компьютерного 

Территория
ответственности

оборудования для детско-
юношеских спортивных школ 
№№ 2 и 4: общая сумма соста-
вила более 420 тыс. рублей.

Но самым крупным приобре-
тением может похвастаться 
городской стадион «Западный»: 
благодаря содействию 
Александра Косачева за бюд-
жетный счет был приобретен 
комплект лазерного стрелково-
го тренажера — специальная про-
грамма, камера-детектор, лазер-
ные винтовки, мишени и другое: 
на сумму более 216 тыс. рублей.

Патриотическое воспитание. 
Депутат Александр Косачев 
активно помогает и новошахтин-
ским юнармейцам, которые зани-
мают первые строчки в рейтинге 
Ростовской области. Парламен-
тарий помог с приобретением 
формы для юных патриотов из 
школ №№ 1, 4 и школы № 40, 
носящей имя Героя Советского 
Союза В.И. Смоляных: общая 
сумма средств, выделенных из 
резервного фонда, составила 
более 900 тыс. рублей.

Мы перечислили лишь 
часть того, что было сде-
лано Александром Коса-
чевым для учреждений 
социальной сферы Ново-
шахтинска и Родионово-
Несветайского района. 

Депутат продолжает 
оказывать помощь, идя 
навстречу пожеланиям 
избирателей. А как ина-
че? Ведь это территория 
его ответственности!

Оказание помощи учреждениям социальной 
сферы будет продолжено. Много работы в этом 
плане предстоит и в Мясниковском районе.

Александр КОСАЧЕВ, депутат Законо-
дательного Собрания Ростовской области
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Июнь 2023 г. Александр Косачев на 
встрече с работниками социальной 
сферы: вместе намечаем планы на 
будущее, вместе будем воплощать 
их в жизнь
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